



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS



البيانات باللغة العربية		البيانات باللغة الإنجليزية	
المعلومات الشخصية	الاسم: اسماعيل محمد سعد الدبيس الدرجة العلمية: التخصص الدقيق: وبائيات و صحة عامة الكلية: الطب المخبري القسم العلمي: صحة عامة الايميل: esmaildabis2024@gmail.com	Personal Information	Name: Esmail Mohammed Sad AL-Dabis Scientific degree: Specialization: Public health and Epidemiology Collage: Medical laboratory collage Department: Public Health E mail: esmaildabis2024@gmail.com
نبذة تعريفية	اخصائي الصحة العامة والوبائيات مسلم يمني الجنسية محاضر في الصحة العامة والوبائيات والاحصاء الصحي في كلية الطب المخبري جامعة 21 سبتمبر منذ عام 2022 الى الان. مستشار ومدرّب في مجال الوبائيات الحقلية ورصد ومكافحة الامراض الممنعة بالتحصين في وزارة الصحة العامة والسكان. املاك المؤهلات العلمية والمهارة الميدانية والحقلية في ادارة الاوبئة والتقصي الوبائي للفاشيات والامراض. عملت خلال السنوات السابقة مختلف الاعمال في الترصد ومكافحة الامراض منها مشرف مركزي ميداني لتقييم ومتابعة عمل مراكز المعالجة لحالات الكوليرا كذلك مشرف مركزي ميداني في الحملة الوطنية للتحصين ضد مرض الحصبة والحصبة الالمانية بالإضافة الى رئيس غرفة عمليات الخط الساخن الخاصة بالاستجابة ومكافحة وباء كوفيد 19 في وزارة الصحة العامة والسكان. اعمل بشكل دوري مع الفرق الوبائية الميدانية للتقصي عن الفاشيات والامراض والابوة في مختلف المحافظات والمديرية. املاك المعرفة العلمية والخبرة الميدانية في تنفيذ الابحاث العلمية واعداد السياسات والاستراتيجيات الصحية كما عملت كمدير لإداره التدريب والبحوث في المركز الوطني لنقل الدم وابحائه في عام 2010	Personal Summary	Muslim-Yemeni Nationality – Specialist of Public health and Epidemiology. I worked as a lecturer of Epidemiology and biostatistics at the Medical laboratory collage University of 21 September, since 2022 until now. I worked as national consultant and trainer in field Epidemiology and vaccine preventable disease surveillance and control at Ministry of Public Health from 2021 until know. I have excellent scientific and field experience in management of epidemics and outbreaks investigations and I worked in different jobs in diseases surveillance and control as Central Field Supervisor on Cholera Treating Centers, March – May 2019, Central Field Supervisor on National Measles Vaccination Campaign, February 2019 also Team leader of hotline emergency room during COVID-19 Pandemic in Yemen. I participate in



	many field outbreaks investigation in different governorate and district in Yemen during last years. I have excellent scientific and field experience and skills in medical research and public health strategies planning designing. I worked as director of training and research directorate at National Blood center 2010.		
Education	• PHD resident in community medicine Department at Faculty of Medicine & Health Science, Sana'a University, Yemen 2023 • Master degree in Field Epidemiology, Ministry of Public Health and Population, February 2020. • Master degree in Medical Microbiology, November 2014 Faculty of Medicine & Health Science, Sana'a University, Yemen • B. Sc., Medical Laboratory Faculty of Medicine & Health Science, Sana'a University, Yemen, June 2007	• مقيم في نظام الدكتوراه في قسم طب المجتمع كلية الطب والعلوم الصحية جامعة صنعاء 2023م • ماجستير في مجال الوبائيات الحقلية وزارة الصحة العامة والسكان فبراير 2020م. • ماجستير في الاحياء الطبية الدقيقة كلية الطب والعلوم الصحية جامعة صنعاء نوفمبر 2014م • بكالوريوس طب تشخيصي مختبرات كلية الطب والعلوم الصحية جامعة صنعاء يونيو 2007م	التعليم
Personal Skills	• Excellent skills in using computer (all Microsoft programs and others). • Excellent skills in using internet. • Excellent Advance skills in using statistics programs (Epi info,SPSS) • Excellent Advance skills in Medical research writing and data analysis. • Skills and abilities of leadership and management of crisis and how to take decisions at appropriate time.	• مهارات ممتازة في استخدام انظمة وبرامج الكمبيوتر المختلفة • مهارات ممتازة في استخدام الانترنت وطرق البحث العلمي المعتمدة علي. • مهارات متقدمة في استخدام انظمة وبرامج الاحصاء وتحليل البيانات (Epi info,SPSS) • مهارات متقدمة في مجال كتابة البحث العلمي وتحليل البيانات الصحية. • مهارات ممتازة في القيادة وادارة الازمات واتخاذ القرارات في الوقت المناسب • مهارات ممتازة في وضع الاستراتيجيات والحلول المناسبة	المهارات الشخصية



	- Skills to take appropriate solutions to many of the complications or problems. Language: - Arabic: Mother language - English: Fluent	للمشاكل والمعوقات التي يتم مواجهتها اثناء العمل - اللغات: - اللغة العربية - اللغة الانجليزية	
Professional Experiences:	1- Director of Training and Research Directorate, MoPH, National Blood Transfusion and Research center Yemen.2010 2- National consultant in training and health education for HIV disease control, MoPH, National Blood Transfusion and Research center Yemen 2010 3- Central Field Supervisor on Cholera Treating Centers, MoPH, National cholera control activities Sana'a City- Yemen 2019. 4- Central Field Supervisor on National measles Vaccination Campaign Yemen 2019 5- Team leader of Epidemiology Specialist team within COVID 19 Hotline room , MoPH general Directorate of Diseases Surveillance and Control 2020. 6- Trainer in field epidemiology MoPH general Directorate of Diseases Surveillance and Control.2020 until know 6- lecturer of Epidemiology and biostatistics at the Medical laboratory collage University of 21 September	- مدير ادارة التدريب والبحوث في المركز الوطني لنقل الدم وابحائه وزارة الصحة العامة والسكان 2010م. - استشاري وطني في التدريب والتثقيف الصحي في السيطرة على مرض نقص المناعة المكتسب الايدز المركز الوطني لنقل الدم وابحائه وزارة الصحة العامة والسكان 2010م. - مشرف مركزي لوزارة الصحة العامة والسكان لمتابعة وتقييم مراكز معالجة حالات الكوليرا في امانة العاصمة 2019م - مشرف مركزي لوزارة الصحة العامة والسكان لمتابعة وتقييم الحملة الوطنية لتحصين ضد مرض الحصبة والحصبة الالمانية 2019م - رئيس فريق غرفة العمليات الخط الساخن الخاص بوباء كوفيد 19 الادارة العامة للترصد الوبائي وزارة الصحة العامة والسكان 2020م - مدرب ومحاضر في مجال الوبائيات ومكافحة الامراض وزارة الصحة العامة والسكان 2018 – 2024م - محاضر ومدرس لعلم الوبائيات والاحصاء الطبي في كلية الطب المخبري جامعة 21 سبتمبر 2022- 2024م	الخبرات المهنية والاكاديمية
Projects	Evaluation of vaccine efficacy of measles rubella vaccines among School Children after February National Vaccination Campaign,	تقييم كفاءة لقاح الحصبة والحصبة الالمانية بين اطفال المدارس بعد الحملة الوطنية للتحصين ضد مرض الحصبة ولحصبة الالمانية نوفمبر 2019م	المشاريع المنجزة



21 September UMAS

	Sana'a City, 2019. - Evaluation of performance of cholera surveillance system, Sana'a city 2018 - Outbreak investigations of cholera epidemic 2017- 2018 in different governorate - Outbreak investigations of covid-19 pandemic 2019 – 2020 in Sana'a city - Participate in preparation of national guidelines of surveillance and treatment of covid-19 cases MoPH 2020	- تقييم اداء نظام الترصد والاستجابة لوباء الكوليرا في امانة العاصمة 2018م - التقصي الوبائي لوباء الكوليرا في مختلف المحافظات خلال الفترة من 2017 – 2018م - التقصي الوبائي لجائحة كوفيد19 في اليمن – صنعاء 2019-2020م - المشاركة في اعداد الدليل الوطني لوزارة الصحة العامة والسكان لرصد ومعالجة وإدارة حالات كوفيد 19 2020م.	
Professional Affiliations	Participant in national committee of epidemics control during covid19 pandemic ministry of public health Yemen	عضو اللجنة الوطنية الفنية لمكافحة الاوبئة خلال جائحة كوفيد 19 في وزارة الصحة العامة والسكان 2020م	الانتماءات المهنية
Training Courses	- Organization & Management of Laboratory and blood transfusion services, Amman, Jordan April 2010 - Research methodology, January 2014, in Sana'a city Conducted by Prof.Dr.Tarek Tawfik, Rrofessor of Epidemiology and Research Methods, Cairo University. - Advance Outbreak Investigation, FETP , 2019 - Rapid Response Team, FETP , 2019 - Advance EP info, FETP , 2019 - Complete courses for 3 months in English for research writing purpose faculty of language Sana'a university 2018	- انشاء وإدارة المختبرات ومراكز نقل الدم الاردن 2010 - طرق البحث العلمي اليمن 2014 م - دورات متقدمة في التقصي الوبائي للأمراض والابوة وزارة الصحة العامة والسكان 2018 – 2019م - دورات متقدمة في الاستجابة السريعة اثناء الكوارث والازمات وزارة الصحة العامة والسكان 2019م - دورات متقدمة في استخدام البرامج الاحصائية ابيي انفو 2018- 2019م - دورة متقدمة لمدة 3 اشهر في اللغة الانجليزية في منهجية و طرق كتابة الابحاث العلمية كلية اللغات جامعة صنعاء 2018م - دورات متقدمة في اللوائح الصحية الدولية وزارة الصحة العامة والسكان 2018- 2019م - دورات متقدمة في الامن الحيوي والصحي وزارة الصحة العامة والسكان 2018- 2019م - دورات متقدمة في ادارة الكوارث الجماعية والازمات	الدورات التدريبية



	- International Health Regulation (IHR), FETP , 2018-2019 - Biosafety and Biosecurity, FETP , 2019 - Management of complex emergency MoPH 2019 - Molecular biotechnology and DNA analysis techniques India 2014 - Courses in vaccines production and testing India 2014	- الصحية وزارة الصحة العامة والسكان. - دورات متقدمة في البيولوجيا الجزيئية وتقنيات تحليل الحمض النووي الهند 2014م - دورات متقدمة في انتاج وفحص اللقاحات الهند 2014م	
Scientific Activities and Conferences	- Conference of Second public Health Arab – Casablanca, Morocco 2020 5th of Yemen Field epidemiology conference 2022.	- مؤتمر الصحة العامة العربي الثاني 2020 - المؤتمر الخامس للوبائيات الحقلية 2022	الانشطة ومؤتمرات العلمية
Publications	- Prevalence of HGV among patients with chronic liver disease and healthy individuals, Sana'a City" Non published research's papers : - Cholera Outbreak In Mathbah Zone, Ma'ain district, Amanat AL Asimah, Yemen, July 2018. - Scombroid Fish Poisoning Outbreak Investigation in Mazda Street- AL-Thawrah district, Sana'a City, March 2019. - Data analysis report for cholera suspected cases, Yemen, 2016-2018 - Performance of cholera surveillance	- معدل انتشار فيروس الكبد جي بين مرضى الذين يعانون من امراض الكبد المزمن واشخاص اصحاء في صنعاء 2013م الاوراق العلمية الغير منشورة: - تقصي وبائي عن فاشية الكوليرا في منطقة مذبح مديرية معين صنعاء اليمن 2018. - تقصي وبائي عن فاشية التسمم الغذائي بسمك السكمبرويد في مديرية الثورة صنعاء 2019. - تحليل بيانات الترصد لحالات الكوليرا المشتبهة في اليمن خلال الفترة من 2016 الى 2018م - تقييم اداء نظام الترصد للكوليرا في صنعاء اليمن 2018م. - تقييم كفاءة لقاح الحصبة والحصبة الالمانية بين اطفال المدارس بعد الحملة الوطنية للتحصين في صنعاء	الأبحاث المنشورة



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	system, Sana'a city, Yemen, 2018. • Efficacy of Measles and Rubella Vaccine among School Children after February National Vaccination Campaign, Sana'a City, 2019.	2019.	
--	---	-------	--